

Tourismus im Kanton Luzern 2023

Übernachtungszahlen der Luzerner Hotels auf neuem Höchststand

2023 wurden im Kanton Luzern 2,3 Millionen Logiernächte verzeichnet. Damit wurde der bisherige Höchstwert aus dem Vor-Corona-Jahr 2019 übertroffen. Der Anstieg ist vor allem auf die Gäste aus dem Ausland zurückzuführen, deren Übernachtungszahl gegenüber dem Vorjahr um 35 Prozent stieg. Die bedeutendste ausländische Gruppe bildeten die Gäste aus den USA. Der Anteil der Gäste aus der Schweiz betrug knapp 40 Prozent. Er ist zwar um 5 Prozent gesunken, liegt aber immer noch höher als im Vor Corona-Jahr 2019, wie LUSTAT in einem [neuen Webartikel](#) ausführt.

Die Zahl der im Kanton Luzern registrierten Logiernächte ist 2023 gegenüber dem Vorjahr weiter angestiegen und hat einen neuen Höchststand erreicht. Mit 2,3 Millionen Logiernächten wurde der bisherige Höchstwert aus dem Vor-Corona-Jahr 2019 übertroffen. Gegenüber dem Vorjahr betrug die Zunahme 16 Prozent. Der Anstieg ist auf die Gäste aus dem Ausland zurückzuführen (+35%). Bei den Gästen aus der Schweiz war hingegen eine Abnahme zu verzeichnen.

Bei insgesamt rund 1,2 Millionen Ankünften hat die mittlere Aufenthaltsdauer 2023 in den Luzerner Hotels und Kurbetrieben gegenüber dem Vorjahr leicht abgenommen; sie betrug 1,9 Nächte. Dieser Wert ist tiefer als der gesamtschweizerische Durchschnitt von 2,0 Nächten. Das zeigen die aktuellen Zahlen der Beherbergungsstatistik (HESTA).

Tiefere Übernachtungszahlen bei Gästen aus der Schweiz

2023 verbrachten Gäste aus der Schweiz rund 0,9 Millionen Logiernächte im Kanton Luzern. Das sind rund 45'700 Nächte (–5%) weniger als im Vorjahr, aber rund 183'500 Nächte mehr (+25%) als 2019, dem Jahr vor Ausbruch der Corona-Pandemie. Damit vereinten Gäste aus der Schweiz 2023 knapp zwei Fünftel (39%) aller Übernachtungen in den Luzerner Hotels und Kurbetrieben auf sich. Gegenüber dem Corona-Jahr 2020 (69%) liegt der Gästeanteil aus der Schweiz 2023 also deutlich tiefer; gegenüber dem Vor-Corona-Jahr 2019 (33%) liegt er aber höher.

Gäste aus den USA weiterhin wichtigste ausländische Gästegruppe

Gäste aus dem Ausland übernachteten 2023 rund 1,4 Millionen Mal im Kanton Luzern. Das sind rund 362'200 Logiernächte mehr als im Vorjahr, was einem Anstieg um 35 Prozent entspricht. Trotz der starken Erholung blieb die Zahl der Logiernächte von Gästen aus dem Ausland 5 Prozent unter dem Vor-Corona-Niveau von 2019. Wie bereits im Vorjahr bildeten 2023 unter den ausländischen Gästen die Gäste aus den USA die grösste Gruppe: Ihr Anteil an den Logiernächten aller ausländischen Gäste betrug 26 Prozent, was mehr ist sowohl gegenüber dem Vorjahr als auch gegenüber dem Vor-Corona-Jahr 2019. Der zweitgrösste Anteil entfiel auf die Gäste aus Deutschland (14%). Hier ist gegenüber dem Vorjahr eine Abnahme um 4 Prozentpunkte zu verzeichnen. Weitere für den Luzerner Tourismus bedeutende Herkunftsländer waren das Vereinigte Königreich (5,8%), China inkl. Hongkong (5,2%) und Indien (4,9%).

Der LUSTAT-Webartikel zum Tourismus im Kanton Luzern betrachtet die Entwicklung der Logiernächte sowie der Herkunft und der Aufenthaltsdauer der Gäste im Kanton.



[Webartikel](#)



[Daten](#)



[Wirtschaftskennzahl Tourismus](#)

Luzern, 10. April 2024

Statistische Informationen:

Raphael Vogel, wissenschaftlicher Mitarbeiter LUSTAT Statistik Luzern,

Tel. 041 228 53 26

LUSTAT Statistik Luzern
Burgerstrasse 22
Postfach 3768
6002 Luzern
Tel. 041 228 56 35
E-Mail info@lustat.ch
www.lustat.ch

Vorliegende Medienmitteilung wurde gemäss den Grundsätzen der Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz erstellt.